
Con	  un	  forte	  spirito	  idenBtario,	  il	  rispeCo	  della	  nostra	  
tradizione,	  la	  giusta	  memoria	  storica,	  gli	  occhi	  e	  la	  
mente	  aperB	  al	  futuro	  possiamo	  farcela.	  Possiamo	  
loCare	  con	  le	  armi	  della	  cultura	  e	  della	  conoscenza	  
per	  sconfiggere	  il	  dilagante	  odio	  razzista	  che	  colpisce	  
non	  solo	  noi.	  Grazie	  alla	  nostra	  storia	  millenaria	  
possiamo	  essere	  il	  sale	  di	  una	  società	  moderna,	  
rispeCosa	  delle	  leggi	  e	  accogliente	  verso	  le	  nuove	  
realtà.

La	  realtà	  dell’ebraismo	  italiano	  è	  sempre	  stata	  esigua,	  
dal	  punto	  di	  vista	  numerico,	  ma	  negli	  ulBmi	  anni	  
registra	  un’ulteriore	  contrazione.	  Dobbiamo	  lavorare	  
per	  mandare	  in	  controtendenza	  questa	  crisi	  
demografica.	  Una	  delle	  chiavi	  vincenB	  è	  quella	  di	  
avvicinare	  gli	  ebrei	  lontani,	  un	  obieDvo	  che	  possiamo	  
oCenere	  rendendo	  le	  nostre	  realtà	  comunitarie	  
sempre	  più	  inclusive	  e	  moderne.	  Gli	  anni	  di	  
esperienza	  quale	  consigliere	  della	  Comunità	  ebraica	  
di	  Trieste	  mi	  hanno	  aiutato	  a	  conoscere	  un	  ebraismo	  
giovane	  e	  in	  crescita	  in	  molte	  comunità	  dell'ex	  blocco	  
orientale:	  comunità	  che	  potrebbero	  ricevere	  molto	  
dalle	  storiche	  realtà	  ebraiche	  del	  Nordest	  d'Italia	  
Trieste,	  Venezia,	  Padova	  ricambiandoci	  con	  nuove	  
idee	  e	  creaBvità.
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